

## Es gilt das gesprochene Wort

Sehr geehrte Frau Vorsitzende,  
 sehr geehrte Damen und Herren der Gemeindevertretung  
 und des Gemeindevorstands,  
 sehr geehrte Bürgerinnen und Bürger,  
 sehr geehrte Damen und Herren der Presse

Unser Haushalt 2021 –ein dynamisches Werk, das zu uns passt –  
 Ein Haushalt voller Impulse, welche die kommenden Haushalte  
 mittragen werden.

Ja, wir werden uns von der Corona-Pandemie nicht in die  
 Handlungsunfähigkeit drängen lassen –

Nein, meine Damen und Herren,

wir werden diese Herausforderung, wie jeden Tag bisher auch  
 annehmen und gestalten! Wir werden: zum Wohle aller  
 mit Verantwortungsbewusstsein und Weitsicht, mit vielen Partnern  
 abgestimmte Handlungen vollziehen.

Corona wird uns auch dann noch im Haushalt beschäftigen,  
 wenn wir wieder gemeinsam Feste feiern können und werden.

Aus diesem Grund müssen wir uns heute schon dazu bekennen,  
 was uns das Gemeinwesen, also die Sozialgestalt wert ist.

Eine spannende Frage, die wir nur alle gemeinsam lösen bzw.  
 beantworten können.

Der Rückbau des AKW müsste nun eigentlich bei jedem von uns  
 im Bewusstsein vorhanden sein und ein Szenario des politischen  
 strategischen Handelns auslösen.

Ergo ->

Offenheit

Kreativität

Kooperation

Weitblick

Verantwortungsbewusstsein

Nachhaltigkeit

Zielgerichtetes Handeln

Auf diese Bausteine muss unser Wachstumsstreben ausgerichtet sein!

Ein Nutzen der Möglichkeiten in Zusammenarbeit mit den Menschen,  
 die hier gerne leben und dies mitgestalten wollen, müssen wir  
 ermöglichen: politisch wie sozial

Eine Politik, die als Ziel einen respektvollen Umgang mit Mensch –Tier und Natur hat, ist nicht ohne monetäre Mittel zu leben.

Gehen wir aber diesen Weg,so kommt vieles von dem zurück, was wir momentan in der Coronakrise erleben: Menschlichkeit Engagement und Demut.

Die Eckpfeiler haben wir gemeinsam in allen Gremien konstruktiv diskutiert und sind hierbei zu einem mehrheitlichen „JA“ gekommen.

An dieser Stelle möchte ich Ihnen allen und wirklich allen „DANKE“ sagen.

Meine Damen und Herren, hinter all diesen Zahlen stehen klare, nachvollziehbare, mit Ihnen abgestimmte oder auch durch Sie eingebrachte Ideen. Die Gewichtungen bedürfen einer ständigen Nach- und Zwischenbetrachtung.

Die Werkzeuge/Instrumente hierfür sind installiert z.B.

- durch Zwischenberichte für laufende Projekte,
- Quartalszahlen -
- Auswertungen -
- Statistiken und mehr.

Aber das Wichtigste, meine Damen und Herren, ist die Zusammenarbeit auf Augenhöhe und der konstruktive und respektvolle Umgang im Allgemeinen mit den Ideen-Gebnern. Ebenso wie die Reflektion der eigenen Position.

Folgende Projekte, werden in 2021 gestartet

#### WOHNEN, hier

- Wohngebiete für „alt und jung“
- Innerstädtische Verdichtung
- Programm „Jung kauft alt“

#### KINDERBETREUUNG, hier

- Kitas
- Schulkindbetreuung
- Tagesmütter

#### GEWERBEANSIEDLUNG

- Nachhaltig und zukunftsweisend

UNTERSTÜTZENDE FÖRDERUNG

- des Gemein- und Vereinswesens

FÖRDERUNG VON NACHHALTIGKEIT UNDKLIMASCHUTZGEDANKENMEDIZINISCHE VERSORGUNGSPORTSTÄTTEN FÜR JUNG UND ALTFÖRDERUNG UND SCHAFFUNG VON KOMMUNKATIONSRÄUMENSICHERE VERKEHRSWEGEAUSBAU DES BÜRGERSERVICE

- Online Zugang Gesetz
- Sozialberatung
- Öffnungszeiten -> persönliche Ansprache
- Interaktive Homepage
- Internetausbau -> Glasfaser
- Energie – sparen und erzeugen, hier Förderung derselben

Dies und die vielen Pflichtaufgaben sind Teil unseres Haushaltes.

Meine Damen und Herren, ganz bewusst bin ich hier nicht explizit und numerisch auf das Zahlenwerk eingegangen, weil dies schon eingehend behandelt wurde. Hinter jeder meiner Ausführungen stehen nachvollziehbare und nachlesbare Produkte und Zahlen!

Für alle Interessierte ist dieses „Werk“, also der Haushaltsplan auf unserer Homepage nachlesbar. Und als Zugabe für unsere Bürgerinnen und Bürger wird der Haushaltsplan in komprimierter Form und in leichter Sprache eingestellt.